

Vivre meilleur.e

*La femme est l'avenir de l'homme, citait le poète
Prendre exemple, mais pas finir comme Olympe de Gouges
Besoin de s'endurcir pour arracher toutes les conquêtes
Accomplir les droits des femmes sans verser son sang rouge.*

*Y a tant à bousculer dans nos sociétés en perdition
Recoller les morceaux, penser faire place aux femmes
Des voix veulent nous dire que l'homme a toujours raison
Savoir passer le flambeau, ne pas fléchir infâmes.*

*L'histoire recèle des Césars, meneurs de guerre
Terminé, de jouer Cléopâtre, les murs sont à tomber,
Restons pas dans le noir, profitons de leurs lumières
Ne plus essayer les plâtres, elles ont des chemins à montrer.*

*Pas connaître pire que ces affronts qu'elles subissent
Tendre à toutes les commandes citoyennes d'un pays.
Certains mentent comme ils respirent, elles réagissent
Et exigent des lois pérennes pour se sentir épanouies.*

André

Pétitions

A ce jour (11 septembre), le bureau de la section a reçu 218 pétitions signées pour la gratuité des parkings des hôpitaux. Elles ont été transmises à l'Union Syndicale CGT des Retraités du Rhône qui a lancé cette action et les remettra à qui de droit.

Une autre pétition, contre le projet de supprimer l'abattement fiscal de 10 % des retraités, est en cours de signature. Le bureau de la section en a déjà recueilli 104.

Si tu ne l'as pas encore fait, pense à signer ces pétitions et à les envoyer au syndicat. Il n'est pas interdit de faire signer ses proches, ses voisins...



Notre association Indécosa-cgt a obtenu en 2024 le renouvellement de l'agrément Santé, ce qui lui permet de représenter les usagers dans les structures de soins publiques comme privées. Il y a donc des représentants des usagers (RU) sous mandat Indécosa-cgt depuis cette date sur l'ensemble du territoire mais ils ont souvent le sentiment d'être seuls face à leurs difficultés, leurs interrogations et les décisions à assumer. Or le rôle du RU est loin d'être mineur puisqu'il défend et veille au respect des droits des usagers du système de santé. Pour cela il siège dans des commissions comme la Commission des Usagers (CDU) où il participe à l'amélioration de la vie quotidienne des patients et de leurs proches en faisant connaître leurs besoins et leurs problèmes auprès des différentes équipes, en les conseillant sur les démarches à entreprendre et en les orientant si besoin dans le système de santé.



**Loisirs et Solidarités
des Retraités
association fondée par la CGT**

Comme chaque année, LSR-PTT du Rhône a participé au forum des associations de Lyon 8^{ème} le 14 septembre. Deux personnes ont adhéré à l'association et sept se sont inscrites pour la réunion d'accueil qui se déroulera au local rue Delore le 29 septembre.

**Assemblée générale
de notre section CGT
le 26 février 2026**

**au local syndical
79, rue Pierre Delore Lyon 8^{ème}**



TRAIT D'UNION

**Bulletin édité par la Section CGT
des Retraités PTT du Rhône**

SEPTEMBRE 2025 N°40

Rentrée des classes

Pas seulement pour les scolaires, mais aussi pour l'ensemble de la société française, salariés, retraités, sans emploi, services publics, santé, transports, Poste, Orange... Les sacrifices s'accroissent pour le monde du travail et les retraités.

Le gouvernement du sieur (scieur) Bayrou nous déclare la guerre et attaque nos conquêtes sociales avec un budget d'austérité inédite et des mesures brutales, injustes, inefficaces, ignorant nos aspirations (bataille contre la réforme des retraites). Une guerre qui, bien sûr, n'est pas diffusée à longueur d'antenne. Deux jours fériés supprimés, coupes dans les services publics, droit du travail remis en cause, réforme de l'assurance chômage, gel des prestations sociales et des salaires, désindexation des pensions, doublement des franchises médicales, 5^{ème} semaine de congés payés remise en cause. Où va-t-on ? Dans le mur ! **Ça suffit !!**

L'ensemble des organisations syndicales et le groupe des 9 refusent ce « musée des horreurs ». Ensemble, défendons notre modèle social et la dignité au travail. Des solutions existent, intégrant les plus hauts revenus et les dividendes records (issus du travail).

211 milliards d'euros d'aides publiques versées en 2023 aux entreprises sans transparence ni évaluation en matière d'emploi, ou de respect d'ambitions sociales et environnementales. Les hauts revenus échappent à toute contribution réelle en matière de justice fiscale. C'est une situation indécente qui entraîne une explosion des inégalités, une flexibilité intensifiée, un basculement de nos compatriotes sous le seuil

de pauvreté.

Il faut encaisser des recettes pour couvrir la dette, faire progresser la fiscalité par la contribution des hauts revenus et des patrimoines.

Dans cette période désenchantée, l'Union Confédérale des Retraités CGT s'attelle à un grand rassemblement de ses militants à Montreuil le jeudi 25 septembre (plus de 300 participants prévus). Sophie Binet y prendra part pour rendre plus visible cette manifestation.

La responsabilité de nos organisations est engagée pour construire les luttes, rassembler, revendiquer et gagner sur nos besoins sociaux. En perspective la syndicalisation des retraité.e.s, plus nombreux et plus forts dans la bataille des idées : besoin de continuité syndicale, adhésions, gain de nouveaux abonnés à « Vie nouvelle ». Ce 25 septembre sera une étape majeure de la préparation d'une journée nationale d'actions de tous les retraité.e.s dans la deuxième quinzaine d'octobre.

Dans cette période incertaine, où la population est déboussolée (plus de premier ministre...), où la colère gronde (« Bloquons tout ! »), la journée d'action du 18 septembre, à l'appel de tous les syndicats, permettra non seulement de dénoncer les mesures budgétaires annoncées, mais aussi de mettre en avant nos revendications et nos propositions.

« Face au pire, gagnons le meilleur ! »

A bientôt dans les luttes,
Bien fraternellement

André



Le syndicat CGT FAPT du Rhône a tenu son 1^{er} congrès le 5 juin 2025

Nous étions 70 participants, dont 18 retraitées et retraités, la moyenne d'âge était de 54 ans...

La nouvelle donne des CSE (Comité Social et Economique) à la poste modifie profondément le mode de fonctionnement des camarades actifs, en particulier par la réduction des moyens qui en découle. Cela a alimenté une grande partie des débats, avec également le retour d'expérience des camarades des entreprises qui ont déjà ces instances de représentation du personnel.

Le syndicat pâtit de ces changements : le congrès s'est tenu sur un seul jour au lieu de deux habituellement, la prochaine réunion de la Commission exécutive se tiendra le soir, etc.

Il est nécessaire de maintenir les collectifs pour assurer une présence syndicale auprès des salariés. La question de l'investissement des syndiqués dans les services se pose. Y a-t-il des réunions de section des syndiqués ? Comment cela se passe-t-il dans les services ?

Il a été beaucoup question des guerres dans le monde, mais n'ont pas été évoqués le niveau du SMIC et des pensions, ni la préparation du congrès fédéral.



Une partie du congrès s'est déroulé en ateliers, ce qui a été apprécié, plus de personnes se sont exprimées.

Une intervention a été faite par les retraités au sujet de la solidarité (avec les populations en détresse (Gaza...), avec les camarades syndiqués poursuivis par la justice) peu présente dans le budget du syndicat.

Au total, un congrès assez combatif et consensuel. Le rapport d'activité a été apprécié et très largement approuvé.



La nouvelle Commission Exécutive a été élue, Maximilien Merle est reconduit comme secrétaire général du syndicat.

Gilles – photos : Maryse

Réclamons des moyens pour l'hôpital Un exemple édifiant : l'hôpital Henry Gabrielle

Cet été, à l'hôpital Henry Gabrielle à Saint-Genis-Laval, près de Lyon, la canicule devient insupportable. Le bâtiment, trop ancien, n'est pas climatisé et les patients doivent se partager les climatiseurs portatifs. Une situation invivable et inadmissible dénoncée par le personnel soignant et les patients.

"On s'occupe de patients malades et fragiles avec des températures à plus de 30 degrés et ça ne perturbe personne" fulmine Léa, infirmière à l'hôpital de rééducation Henry Gabrielle. En pleine période de canicule, le centre hospitalier universitaire (CHU) n'est pas climatisé, car le bâtiment est trop ancien.

À cette problématique déjà importante s'ajoute le fait que l'établissement ne dispose pas de climatiseurs portatifs pour chaque chambre. À titre d'exemple, dans l'un des services, où se trouvent des patients immunodépressifs, il n'y a que huit climatiseurs pour 15 chambres. Une situation qui révolte à la fois les soignants et les patients, sans que leurs demandes soient considérées.

Des pièces à 35 degrés...

Le personnel de l'hôpital tente tout ce qui est en son pouvoir pour limiter la chaleur, les couloirs sont plongés dans le noir, les ventilateurs tournent à plein régime... Mais malgré cela, certaines chambres de patients enregistrent une température dépassant les 30 degrés. "On doit choisir quel patient a le droit à un climatiseur et lequel n'en aura pas. C'est inacceptable" déplore Léa.

Les chambres ne sont pas les seules à être en surchauffe, certains réfrigérateurs, où la nourriture et les médicaments sont entreposés, dépassent les 17 degrés. Un danger sanitaire pour les patients. Un membre du personnel a également fait un malaise en raison de la chaleur.

Selon Léa, infirmière, malgré de multiples demandes, la direction refuse d'acheter davantage de climatiseurs, pourtant certains patients ne peuvent pas se contenter d'un ventilateur, du fait de leur état de santé. "On a une direction qui reste muette, notre cadre a fait remonter les demandes, mais la direction estime qu'il y a trop de demandes onéreuses" critique l'infirmière. Une accusation dont se défend ardemment l'hôpital.

Les soignants ne sont pas entendus. La direction se contente de balancer des mails alerte canicule.

Autour de lui, c'est le même constat : "Depuis la canicule, tout le monde est abattu, les gens n'en peuvent plus" assure Alain, patient à l'hôpital. Cette situation inadmissible le met en colère contre la direction de l'hôpital : "Après, on fera un décompte des morts, en se disant qu'on a déconné" s'indigne-t-il.

Analyse à "chaud" : La direction laisse le site se dégrader, car leur idée est de se séparer de ce site pour des investisseurs qui doivent bien payer pour ce beau terrain arboré et possédant un plan d'eau. C'est ce qui fait d'ailleurs le charme du site et c'est très important pour le moral des patients.

Il faut rappeler que sans la mobilisation, le projet initial prévoyait la fermeture de cet hôpital en 2021...les patients auraient été transférés sur Desgenettes, ancien hôpital militaire, puis au fil du temps le projet a changé et les patients devaient aller au Vinatier (il y aurait donc deux types de patients, pas toujours compatibles).

Il y a eu de nombreuses visites d'élus...certains (notamment la maire d'Irigny, ou le vice-président de la Métropole de Lyon) qui soutiennent le projet de maintien du site et la rénovation des bâtiments. La maire de St Genis est opposée au projet de maintien et a même envoyé la milice, pardon la police, pour menacer d'amendes les riverains qui avaient affiché des panneaux en soutien à l'hôpital car cela abimait l'image du lieu...Lors du dernier échange entre la maire d'Irigny, et le comité de défense des hôpitaux et maternités de proximité le 21 juillet la maire est intervenue en disant : "Il faut remettre l'humain au centre, pour son maintien vous prêchez une convaincue, et je suis prête à participer à vos initiatives. Je proposerai un vœu à mon conseil municipal".

Alain et Raymond

